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※本紙面で使用している「QRコード」は株式会社デンソーウェーブの登録商標です。

※写真：議会改革特別委員会の様子

Tomigusuku City Council News

議会改革調査特別委員会が議会改革調査特別委員会が
設置されました。設置されました。

委員会の関連行事を委員会の関連行事を

１７ページに掲載しています。１７ページに掲載しています。

議会改革調査特別委員会が
設置されました。

委員会の関連記事を

１７ページに掲載しています。



令和令和７７年年
２２月定月定例会例会
【一般質問通告要旨】【一般質問通告要旨】

一般質問 市政を問う一般質問 市政を問う
頁 質問議員 質　問　事　項

3

波
なみ

平
ひら

 邦
くに

孝
たか

（城の風）

・教育行政について
・スポーツ振興について
・今後のまちづくりについて
・農業振興について
・不妊治療に対する市独自の支援について
・伝統文化の継承・発展について

宜
ぎ

保
ぼ

 安
やす

孝
たか

（城の風）

・伊良波中学校長寿命化事業について
・特殊詐欺事件について
・修学旅行について
・投票率向上策について

4

新
あら

垣
かき

 龍
りゅう

治
じ

（日本共産党）

・こども施策について
・基金について
・物価高騰対策について
・福祉行政について
・安全安心なまちづくりについて
・防災について

大
おお

田
た

 善
よし

裕
ひろ

（理政会）
・住みよいまちづくりについて

5

吉
よし

濱
はま

 智
とも

也
や

（粋和会）

・市民生活を支える仕組みについて
・スポーツ振興について
・市の組織体制について
・本市特産品の販売促進戦略について

新
あら

垣
かき

 亜
あ

矢
や

子
こ

（城の風）

・はたちの集いについて
・道路行政について
・介護保険について
・庁舎利用について
・市営住宅について

6

長
なが

嶺
みね

 吉
よし

起
き

（城の風）

・学校教育環境整備について
・教育行政について
・家庭教育・地域教育力の向上について
・地方創生及び人材育成について
・街並み環境整備事業について

 要
かなめ

  正
しょう

悟
ご

（粋和会）

・小中学校の給食費について
・教育行政について
・自治体災害備蓄について
・Ｚipparについて
・防災型立体駐車場整備事業について

7

真
ま

栄
え

里
さと

  保
たもつ

（日本共産党）

・戦後80年の取り組みについて
・会計年度任用職員について
・窓口外部委託について
・補聴器購入助成制度について
・若年がん患者支援について
・犯罪被害者支援について

宜
ぎ

保
ぼ

 龍
りゅうへい

平
（城の風）

・フードロスについて
・歯科口腔保健の推進に関する条例の

制定について
・瀬長島野球場について
・新たな公共交通導入について
・自主防災組織の拡充について
・与根地区観光交流施設について

頁 質問議員 質　問　事　項

8

瀬
せ

長
なが

 恒
つね

雄
お

（日本共産党）

・民間活力導入制度について
・帯状疱疹ワクチン接種について
・防災・減災対策について
・スポーツ振興について
・瀬長島開発について
・高校受験対策講座について

川
かわ

満
みつ

 玄
げん

治
じ

（城の風）

・保育行政について
・教育行政について
・保健・福祉行政について
・雇用労働行政について
・民間活力導入制度について

9

仲
なか

田
だ

 政
まさ

美
み

（公明党）

・「豊見城市平和の日」の制定について
・安心・安全なまちづくりについて
・消防行政について
・子育て支援について
・健康・福祉について
・防災・減災について

赤
あか

嶺
みね

 吉
よし

信
のぶ

（城の風）

・排水路・橋
きょうりょう

梁の改修について
・地域文化の振興について
・活気ある豊かなまちについて

10

楚
そ

南
なん

 留
る

美
み

（理政会）

・道路行政について
・安心・安全なまちづくりについて
・産前産後の支援について

宮
みや

城
ぎ

  恵
めぐみ

（公明党）

・我が市の防災力・救命力について
・子育て支援について
・一般介護予防事業について
・健康福祉について
・市長公約に掲げる全天候型室内公園

整備について
・はたちの集いについて

11

瀬
せ

長
なが

  宏
ひろし

（日本共産党）

・立体駐車場整備について
・ハラスメント防止への取組みについて
・待機児童について
・市長の選挙公約について
・我那覇後原について

大
おお

田
た

 正
まさ

樹
き

（城の風）
・普通財産について
・施政方針について

12

伊
い

敷
しき

 光
ま

寿
こと

（粋和会）

・教育行政について
・道路行政について
・市職員の働く環境について
・平和行政について

新
あら

垣
かき

 繁
しげ

人
と

（城の風）

・令和７年度施政方針について（抜粋）
・市長公約について
・防災強化及び災害対策について
・環境行政について

※一般質問とは、議員が市の行財政全般にわたり、事務の執行状況や
将来に対する方針を聞き、疑問点について市長の見解を求めるもの。
本市議会の質問時間は、答弁時間を含み１人42分以内です。
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城の風

波平  邦孝
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

「STEAM 教育」の推進により
豊見城の教育に新たなスパイスを!

　豊見城市の将来有望な子どもたちの未来に向けて、
「STEAM教育」を力強く推進していく考えはないか伺う。

  教育長  　子どもたちが将来社会で活躍する重要なスキルを身
につける大変素晴らしい取組です。今後、学校教育の中でも
創造性、課題解決能力を含め、「STEAM教育」に繋がる学び
の提供ができないかを教育委員会として検討していきます。

　教職員の業務効率化、教育活動高度化の観点からクラ
ウドサービスを用いた校務DXを積極的に推進していくべき。
  教育部長  　鋭意検討を進め、実施に向けた取組を進めます。

　もともとの治療費が高額である不妊治療について、市
独自の支援を行い経済的負担の軽減を図る必要がある。
  こども未来部長  　市独自の事業とし、令和７年４月から県の助
成を受けた方に対し、県の助成額を超えた費用について、上
限７万円までの助成を行います。

　今後更なる支援の拡充に向けて、市長の考えを伺う。

  市長  　できる限りのサポートができるよう、研究を続けます。

　「競争より共存」の観点から、今後県都那覇市との連携
強化（GW2050プロジェクトを含む）が必要だと強く考える。
  市長  　那覇空港近隣の臨空タウンとしてどう発展していくか
を含め、観光の視点からも豊見城に波及するような取組を具
体的に示していけるよう知念那覇市長とも連携していきます。

　近年の物価高騰の煽りをうけ、経営難に陥っている状
況が続いています。今後の支援策について具体的に伺う。
  経済建設部長  　物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金を
活用し、農・畜産業及び漁業従事者への経営支援を行い、新
たに酪農農家に対し粗飼料の価格高騰分の一部を補助します。

　年に一度に限らず継続的な支援が必要だと考える。
  市長  　今後とも必要なときに必要な策を講じていきます。
その他の質問／部活動に対する地域移行について／桁下を有
効活用したスケボーパーク、バスケリングの整備について

科学、技術、工学、芸術、数学を強化する教育です！

不妊治療の支援拡充について新たな事業が予算化決定！

今後のまちづくりにおいては「競争より共存」です！

農業・畜産業の皆様の経営難を行政が救うべきです！

城の風

宜保  安孝
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

 修学旅行でジャングリア！？
（森林環境譲与税を財源に）

　森林環境譲与税（約750万）を活用し「ジャングリア」
や「やんばる学びの森」などやんばる地域で学ぶようなプロ
グラムを組めないか伺う。
  教育部長  　「やんばる学びの森」等世界自然遺産であるやんば
るの森で学ぶプログラムを組むことについては、他市でも検
討しているところで可能性はあるかと考えています。また、「ジ
ャングリア」に関しましては、情報を集め、森林環境譲与税
が活用できるか注視していきます。

　市長選挙と市議会議員選挙を同日にするために可能と
なる手法について伺う。
  選挙管理委員会事務局長  　制度上の説明になりますが、市長
の任期満了の日前に合わせて市議会が解散するか、または
議員の任期満了の日前に合わせて市長が退職の申出をする
以外は、同時に選挙を行うことはできないものと認識して
います。

　今回完全な建て替えではなくて、リノベーションを行
うということになってますが、内容、範囲について伺う。
  教育部長  　補助対象となる校舎、体育館及び武道場の改修を
考えており、リノベーションの具体的な内容やその他外構の
整備範囲等につきましては、令和７年度に実施予定の基本計画、
基本設計の中で検討していきます。

　グラウンドに関しても検討してほしいという想いがあ
りますが改修予定について伺う。
  教育部長  　整備後40年を経過することから、整備する方向で
検討をしていきます。

その他の質問／投票率向上策（市内の店舗や飲食店で使用で
きるお得なクーポン券等の付与）について／特殊詐欺事件の
発生状況及び防止策について

修学旅行について 伊良波中学校長寿命化事業について

市長選挙と市議会議員選挙を同日にすることについて

一 般 質 問
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日本共産党

新垣  龍治
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

年々積立額が減少するこども未来
基金。増やす努力が必要では？

　こども未来基金の各年度積立額の推移について伺う。
  こども未来部長  　令和３年度が３億408万139円、令和４年度
が１億5,600万3,861円、令和５年度が7,375万4,000円。
令和６年度は、見込み額として4,815万3,430円となってい
ます。

　年々積立額が減少し、令和７年度当初予算では1,300
万円弱です。こども未来アンケートにおいても、依然として
経済の負担軽減が求められています。そしてまた、これから
も子育て支援に係る財源確保は必要だと思っています。この
基金の積立額が年々減少し、基金残高も減少していることに
ついて、今後の子育て支援が縮小するのではないかと本当に
心配しています。私たち党市議団も学校給食無償化、高校卒
業までの医療費無料化、国保の子ども均等割軽減も訴えてき
ました。特に高校卒業までの医療費無料化については、市も
実現に向けて取り組んでいます。そうであれば、この基金の
体力を増やして、実現可能な財源を確保する、そういう努力
が必要だと思います。これまで一般財源から基金に積まれた
ことがあるか伺う。
  こども未来部長  　令和３年度が5,000万円になります。令和４

年度が342万7,903円で、令和５年度が61万8,597円、令
和６年度については、まだ決算を締めていませんので、今の
ところまだ確定をしていない状況です。

　日常生活用具の給付における発電機や蓄電池の追加に
ついて内容を伺う。
  福祉健康部長  　インバーター式発電機及び蓄電池の給付対象
者の要件としては、呼吸機能障害３級以上、もしくは同程度
の身体障害者、または呼吸器機能に障害のある難病患者等で
あって、在宅で日常的に医療的ケアを受けており、医師の意
見書により必要であると認められる者で、既に別の給付事業
などで発電機及び蓄電池の給付を受けていないものとしてい
ます。また、給付の基準額としては、インバーター式発電機
が17万円、蓄電池が10万円を予定しています。

その他の質問／自主防災組織等活性化推進事業／こども未来
アンケート／障害児受入強化推進事業／根差部入口交差点へ
の信号機設置などについて

難病者等在宅療養者に対する非常用電源の給付実現

理政会

大田  善裕
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

「山は逃げない」
 最終決着は徳元市長の英断で!

　座安小学校区の児童公園整備について伺う。
  経済建設部長  　令和６年度より、新たな社会資本整備総合交
付金事業の都市公園緑地等事業として、「こどもまんなか公園
づくり支援事業」が創設されています。これまでの補助事業
では、規模要件が２ヘクタール以上であることとされ、適用
条件に合致しない状況でしたが、この新設事業では、規模要
件が緩和されていて、面積等の制限が設定されていないこと
から、座安小学校区域への小規模公園整備が可能になると考
えています。現在、事業化に向けて沖縄県及び内部関係部署
と補助事業要件などを確認しているところです。今後も事業
区域の調査、選定、関係部署との調整協議、課題の抽出や計
画案の作成及び事業採択に向けて、引き続き鋭意取り組んで
いきたいと考えています。

　担当課、担当部は次年度に向け予算要求したか伺う。
  経済建設部長  　実施計画の中で予算要求をしました。

　予算要求の一次査定でダメでも、復活要求が出来ると
思います。復活要求したか伺う。

  経済建設部長  　復活要求はしています。
　金額はいくらですか。また令和７年度に考えていた事

業の内容を伺う。
  経済建設部長  　調査費1,210万円を予算要求していました。

　今回予算化されなかったことに、残念な思いをしてい
ます。担当職員の皆さんのこれまでの作業に対し敬意を払い
ますが、最後は市長の決断がなければ、この問題は動かないと、
徳元市長にも申し上げました。そのことから、ぜひ次年度の
９月議会の補正予算で、きっちりこの問題に決着をつけてほ
しい。市長の見解を伺う。
  総務部長  　担当部署のほうから、座安小学校区の児童公園整
備について、実施計画の計画書が提出されています。本事業
については、座安小学校区における児童公園整備の必要性に
ついて求められています。豊見城市みどりの基本計画におい
て示される都市公園不足地域においては、利用圏を考慮し、
地区計画や土地区画整理事業等に併せて近隣公園や街区公園
の整備を推進するという方針に基づき、公園の位置や規模、
また補助の活用等を含め、総合的に判断していきます。

市内８つの小学校で唯一、児童公園が無い地域

一 般 質 問
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粋和会

吉濱  智也
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

「寄り添い」と「連携」でつくる!
子ども達に誇れるとみぐすく!

　忠孝酒造裏の水路が大雨時に氾濫し、地域住民が大変
不安を感じています。また、通学路のため子どもたちに危険
が及んでいます。対策ができないか伺います。
  経済建設部長  　定期的に現場状況を確認するとともに、令和
７年度に水路近辺のギンネム等の伐採を行い、コンクリート
を打設するなど、引き続き防草対策を実施します。

　新設される教育指導課の効果を伺います。
  教育部長  　指導主事を含めた職員が学校対応に集中できる体
制づくりの強化が図られ、より学校支援が手厚くなると考え
ています。

　本市に海外発送ツールを導入し、今の社会経済情勢で
も強いとみぐすくんちゅを輩出する考えがあるか伺います。
  総務企画部長  　市内事業者の意見を伺い検討していきます。

　今年は、本市初のプロサッカーチームのトレーニング
マッチが実現し熱戦が繰り広げられました。一方で両チーム
の選手等から最低限の環境整備（トイレ等）を求める声が多
くありました。また、陸上競技では、車椅子の選手もトレー
ニングをしているため同様に環境整備が急務です。さらに多
くの市民から快適で夜間も安心して利用したいとの声も確認
しており、陸上競技場の環境整備は、市民の願いになってい
ます。トイレ等の整備及びナイター設置を森

ムイ

ヌ風
カジ

Spo-Park構
想と切り離して検討する考えがあるか伺います。
  教育部長  　森

ムイ

ヌ風
カジ

Spo-Park構想等の妨げにならないように期
間限定の整備として、照明のリース等を令和７年度実施計画
に提案しましたが、費用が高額のため予算化に至っていません。
引き続き関係課と協議を続けます。

その他の質問／職員の働く環境について

子どもたちに危険が！  伊良波地域の冠水対策が急務！ 子どもたちに夢や希望を！  市民が求める快適な環境づくり
には施設整備が急務！！

子どもたちの学校を守る！  学校現場への寄り添いが急務！

子どもたちに夢を！  世界を股にかけるとみぐすくんちゅへ！

城の風

新垣  亜矢子
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

地域住民と一緒になって
健康長寿を目指す「通いの場」

　本市では幾らの予算がかかっているか伺う。
  福祉健康部長  　令和５年度には地域支援事業として２億5,625
万5,361円。うち介護予防・日常生活総合事業は、令和４年
度１億5,033万4,688円、令和５年度１億5,867万1,234円と
年々増加し最も重要な事業となっている。

　介護認定に住民負担はないが１人当たり幾らか伺う。
  福祉健康部長  　令和７年度は１人当たり約１万7,700円。令和
６年度では１万5,300円でした。

　通いの場の事業強化で、軽度の方が介護認定を受ける
必要のない元気な身体を維持するだけで１万7,700円が削減
される。大東市は市民に幾らかかり、幾ら削減できたか全部
オープンにし意識を高めた。通いの場は、これまで行政主導
でやってきた事業を市民自ら自発的に行ってもらう事業。10
年先、20年先の市民の健康と財政のゆとりを持たせるために
地域住民と一緒になって健康長寿を目指し、健康で元気な高

齢者が増えれば、介護給付費、医療費の削減につながる。大
阪府大東市は理学療法課を設置し、専門職が集中して介護予
防事業に取組み、年間３億円削減、８年間で37億円削減を実
現している。本市へも介護予防に特化した課を設置すること
について見解を伺う。
  総務企画部長  　介護給付費の毎年の増は確かに本市の財政に
とって大きな負担。検討委員会の中で議論していきたい。
  市長  　市民お一人おひとり、特に高齢者の皆さんの健康寿命
が長くなればなるほど感じられる幸せが多くなる。１人当た
りにかかる予算の見える化は非常にいいこと。バランスを取
りながら取り入れられることをやっていきたい。

　国交省が推進している既存民間住宅を活用した借上公
営住宅の供給について伺う。
  都市計画部長  　良い制度だと認識しているが、市内賃貸住宅
の空き家は少なく入居希望に添えない状況。今後制度として
どのような取組みができるかも踏まえ検討していきたい。

大阪府大東市は年間３億円の医療費、介護給付費を削減し
高齢者が続々と介護認定を終了している。本市も多くの市民
を健康長寿に導いて、介護サービス費・医療費の削減を！

市改良住宅419戸。例年入居募集に約120世帯が応募。
実際の入居者は14世帯程。需要と供給バランスの改善を

一 般 質 問

令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 5



城の風

長嶺  吉起
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

１期目の折り返し‼初心を忘れず
謙虚な姿勢で頑張っていきます‼

　不登校支援の一つとしてSSWの配置体制及びケースご
との振分け方法について令和７年度の計画を伺います。
  教育部長  　市内４中学校に３名のSSWを配置し具体的にはケ
ースごとに相談から対応まで行えるよう、その３名で回せる
形で学校と連携をしながら相談体制を整えていきます。

　12月議会では次年度１人増やして４名体制にして充実
させるという旨の答弁だったので残念ではありますが、１月
に行われた総合教育会議で、本市の不登校の状況及び対策と
SSWの必要性を含め、どの様な意見があったのか伺います。
  教育部長  　人的な増員は必要だという認識は共通理解として
あったが、状況としてSSW以外にも登校支援員やその他の支
援員の見直しや増員等を取り組んでいます。全体的な議論の
中で配置がされるものと言う事を説明しています。

　施政方針に書かれている教育委員会に配置予定の不登
校対策支援員の役割とSSWとの連携について伺います。
  教育部長  　新年度前半に不登校状況の要因詳細調査や、小学
校に設置する校内教育支援室の整備に関する指導助言を想定

し、後半には詳細調査を踏まえ必要となる事業の計画や家庭
からも出られないような子どもとの関わり方、さらに不登校
児童・生徒に悩む保護者の相談窓口等の設置を想定し、学校
に配置しているSSWとの緊密な連携も予定しています。

　総合学習の外部連携について教育長の見解を伺います。
  教育長  　自校の児童・生徒に必要な資質・能力を的確に捉え、
学習の目標を定め、各教科において習得した知識、技能を活
用して主体的で対話的な学びを通し、課題解決型の学習を行
う事は非常に重要です。学びを深める為、外部人材を活用す
る事は、社会に開かれた教育課程を実現させる上でも大切に
なると考えます。「Society5.0」に向けた学校Ver3.0の中でも
能動的な学び手を育てる為に、NPO、企業、ベンチャーとの
共同が示され、同時に外部人材を活用するには、どのような
子どもたちを育成するのかという点を指導する教師と外部講
師でしっかり共有することが重要になってくると考えています。

不登校対策支援員を新たに配置！！SSWとの緊密な連携に期待

４中学校長が同意見で取組みたいと言っている、
このタイミングが重要!!
『探求的学習』を推奨し教育委員会が出来る支援を!!

粋和会

要  正悟
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

いじめ対策マイスター、本市がモデル
事業に応募を検討できないか

　いじめ対策マイスターについて伺う。
  教育部長  　個別のいじめ事案への直接的な対応、加害児童・
生徒への指導、支援や重大事態調査後の学校における組織体
制整備を、チームによる支援を行うために教育委員会に「い
じめ対策マイスター」を設置するものです。支援に関する相
談があった際、支援を行い、重大事態調査で示された再発防
止策を踏まえ、他の学校を含めた援助相談を行うために、活
用する事も掲げられています。

　いじめの加害児童・生徒が抱える背景事情に応じて、
特別な配慮が必要な場合の対処、ケアも含まれる事は重要な
事だと思う。いじめは小学校高学年から中学２年生にかけて
多く発生する傾向があるとの調査結果もあり、身体的被害や
長期欠席などの重大事態が起こる前に防止する事が一番大事
な事だと思います。子どもの人口比率が高い豊見城市こそ、
この事業に手を挙げる必要があると思うが、モデル事業に応
募することを検討できないか伺う。
  教育部長  　事業への応募については、まだないので、詳しい

資料が届き次第、検討を進めていきます。
　とみぐすくミライアカデミーについて伺う。

  こども未来部長  　本市では次世代を担う子どもたちが国際的な
視野を持ち、グローバルに活躍する人材となる為の土台づく
りとして、非認知能力と言われている生きる力や学びに向か
う力などの向上を目的とした人材育成事業を実施しています。
市内在住の小学４年生から中学生を対象に、子どもたち自身
が興味のある地域課題や社会課題などを解決するため、仲間
たちとのディスカッションや講師からのフィードバックを受け、
自分なりの解決策を見つけ出す人材育成講座です。

　発表内容の１つを選定し、具体的に動かすことを検討
できないか提案です。結果は成功するか分かりませんが、成
功経験だけが子どもたちを成長させるわけではなく、失敗し
たとしてもその体験から多くの事を学ぶことができると考え
ます。豊見城市がバックアップして、具体的に発表事案を１
つでも実際に動かしてみる事ができないか伺う。
  こども未来部長  　一人ひとりがすごく素晴らしい提案、アイデ
アが多くありました。本市で、形にできるものはバックアッ
プをできる限りやっていきたいと思います。

教育行政について

一 般 質 問

令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.2106



日本共産党

真栄里  保
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

制度のはざまで支援を受けられない
若年性がん患者への支援を

　沖縄戦VRの取り組み内容について伺う。
  教育部長  　沖縄戦から80年の節目であり、戦争の記憶の継承
や平和の尊さを考える上で取り組みを行う重要な年と認識し
ている。令和７年度の平和学習には学校現場で活用できるよ
うインターネット公開を予定している。

　城址公園中腹の第二野戦病院壕について、以前階段を
整備し、案内板を設置すると答弁した。どうなったか伺う。
  経済建設部長  　野戦病院壕につながる階段及び広場の整備を
行い、南斎場周辺の園路から野戦病院壕につながる遊歩道の
整備を行っている。今後の壕活用については、豊見城城址跡
地の階段施設及び野戦病院壕入り口にて、説明案内板等によ
り平和学習につなげていきたいと考えている。

　令和６年度執行されなかった会計年度任用職員の給与
は幾らか、何人分に当たるか伺う。
  総務企画部長  　報酬と手当の合計で9,300万円余を減額して
いる。

　市職員に占める会計年度任用職員の比率を伺う。
  総務企画部長  　令和６年４月１日時点で正規職員数が481人、
会計年度任用職員が310人となり会計年度任用職員の割合は

39.2％となる。

　経費はどれだけ節減されたか伺う。
  市民部長  　経費の節減のみで考えるのは難しい部分もある。

　補聴器購入助成制度の利用実績について伺う。
  福祉健康部長  　令和６年度、20名の定員枠に対し、直近令和
７年１月末時点で19名の申請があり、５名へ交付決定を行い、
助成額は32万5,000円となっている。

　助成金額の見直しについて伺う。
  福祉健康部長  　対象者の枠を増やすなど、見直しを検討して
いきたい。

　若年性がん患者の支援制度をつくっていくことについて、
市としてはどの程度認識しているのか伺います。
  市長  　他市町村の取り組みも含めて調査研究をさせていただ
きながら、着手に向けていきたいと思う。

　犯罪被害者等支援条例を制定することについて伺う。
  市民部長  　先行事例などを調査研究し、関係する部署におい
て認識を共有し、引き続き検討していきたいと考えている。

窓口外部委託について

城の風

宜保  龍平
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

歯科口腔保健に関する条例が
制定されます。

　条例制定に至る経緯を伺います。
  福祉健康部長  　沖縄県の12歳児の虫歯の数は、都道府県順位
で全国ワースト１位であり、それが十数年も継続しているこ
とは大きな健康格差であると考えられます。本市12歳児の虫
歯も県と同様に、全国平均より高い状況にあり、また歯と口
腔の健康と全身の健康との関連性が指摘されていることや、
オーラルフレイル、口の機能の衰弱が要介護状態への移行を
加速させることを踏まえると、生涯にわたる歯科口腔保健に
関する施策を総合的に推進し、全市民の健康増進を図るため
にも条例を制定する必要があると考えます。

　執行部が一体となって市民の歯の健康を守るという取
り組みを行うと思うが、現時点でどのような連携を想定して
いるのか伺います。
  福祉健康部長  　福祉健康部、教育委員会、こども未来部、３
部担当課連携の下、案をつくって、今回連携を図りながら議
案として提案しているところです。

　条例を制定することで期待できる効果とは何か伺います。
  福祉健康部長  　条例制定によって期待できる効果としては、
市民全体の健康増進、健康寿命の延伸及び生涯にわたる歯科

口腔の健康を獲得するとともに、健康格差の縮小に寄与する
ことが期待できる効果と考えています。

　市長の意気込みを伺います。
  市長  　歯科口腔保健条例について、私は市議時代からずっと
ここにかける思いは強くもっています。今もその気持ちはか
わりません。これは当然ですが、可決をされて条例化したか
らゴールではなくて、市民の歯の健康を全体的に、全身の健
康を守っていくことにつながるからこそ、それをスタートと
して、ロングスパンにはなると思うが、調査研究をさらに重
ねながら、議員の皆さんとも、歯科医師の皆さんともしっか
り連携を図って、どうすればもっとよくなるのか、虫歯だけ
ではなくて、クリーニングをしながら歯の健康を維持するこ
とがどれだけ人生にとって幸せが訪れるかということも含めて、
当然学校現場ともさらに連携を密にしていかなければならな
いと思いますので、ぜひ条例を全会一致で賛成して頂きたい
と思います。

一 般 質 問

令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 7



日本共産党

瀬長  恒雄
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

災害時の避難所として、小中学校の
体育館にクーラー整備を!

　帯状疱疹の定期接種化について伺う。
  福祉健康部長  　国より帯状疱疹予防接種が令和７年４月より
定期接種の対象となるとされています。対象年齢が令和７年
度内に65歳を迎える方で、令和11年度までの５年間を経過措
置として、70歳から５歳単位で100歳までの方を対象として
ます。また、100歳以上の方については、令和７年度に限り
対象となります。さらに例外として、ヒト免疫不全ウイルス
による免疫機能に障害を有する方については60歳以上65歳
未満の方が対象となります。

　自主防災組織の結成自治会数と補助メニューを伺う。
  総務企画部長  　令和７年１月末現在で19自治会です。自主防
災組織への補助メニューについては、自主防災組織資機材等
購入事業補助金の上限は50万円、自主防災組織訓練事業補助
金の上限額は５万円、自主防災組織防災士養成事業補助金の
上限額は１名につき３万円となっています。

　小中学校の体育館について、災害時の避難所としてク
ーラー設備の整備をすべきだと考えるが見解を伺う。
  総務企画部長  　避難時における熱中症対策として、空調設備
の整備は必要だと考えます。しかしながら、空調設備の整備
には多額の費用が想定され、導入設置費用やランニングコス
トについて調査検討をしていきます。

　陸上競技場のナイター設備の整備状況について伺う。
  教育部長  　期間を限定した整備としてLED照明のリースにつ
いて検討し、令和７年度実施計画に提案しましたが、現時点
では予算化に至っていません。

　リース方式の照明費用について伺う。
  教育部長  　LEDのリース費用に関しては、陸上競技場の照明
10年間を想定すると、約3,300万の費用見込みです。

　総合公園に屋内運動場を建設できないか伺う。
  経済建設部長  　豊見城市総合公園のある区域については、現
在森

ムイ

ヌ風
カジ

Spo-Park構想が進められていて、その構想の中で
併せて検討していくことが望ましいと考えます。

帯状疱疹ワクチン接種について

防災・減災対策について

スポーツ振興について

城の風

川満  玄治
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

子ども達のハーリー大会参加費は
市が負担する事を提案します!

　豊見城市はハーリー発祥の地であり、子ども達への体
験機会の提供は文化継承と健全育成に重要です。現在、子ど
もレースは１万5,000円の参加費が必要で、経済的に断念せ
ざるを得ない家庭もあります。那覇市では中学生の参加費が
無料であり、ハーリーを通じた子どもの成長も報告されてい
て伝統文化の継承は市の責務であり、協賛ではなく市が主体
的に予算を確保すべきと考えます。子ども達の参加費を無償
化するため、市として予算を確保する考えはあるか伺います。
  総務企画部長  　豊見城ハーリー大会の学生参加費の減額につ
いては、協賛金の獲得に協力しながら方策を検討していきた
いと考えています。補助金の増額については、観光協会の自
主事業との兼ね合いを踏まえ、協議を行っていきます。

　学校施設の開放について、図書室は管理がしやすく安
全性も高いため、地域開放の第一歩として有効だと考えます。
放課後や週末に多世代の読書・学習・交流の場として活用す
れば、コミュニティ・スクールの理念にも合致します。
市の見解を伺います。

  教育部長  　ご提案は大変意義深く、関係課や学校と協議しな
がら、実現の可能性について検討を進めていきます。

　沖縄産業開発青年協会の技能資格取得訓練を、若年無
業者支援に活用できないか、市の見解を伺います。
  総務企画部長  　沖縄産業開発青年協会では、建設や農作業に
必要な技術訓練を約半年間の合宿形式で行い、大型特殊免許
やフォークリフト、ドローン操縦など最大12種の資格が取得
可能です。就業支援策として有効と考えられますが、導入に
は実績や経費の精査を行い、検討します。

　訓練には約70万円の費用がかかり、経済的理由で断念
する若者もいます。夢に挑戦する若者を支援するために、市
として何らかの支援を検討できないか伺います。
  総務企画部長  　この事業は若者の就業機会の拡大、創出のた
めの有効な手段です。若者に対して、市としてどのような支
援ができるのかは、今後検討していきたいと考えています。
その他の質問／口腔衛生条例について／ダブルケアラーにつ
いて／防災型立体駐車場について

教育行政について

若者の就業支援について

一 般 質 問

令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.2108



公明党

仲田  政美
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

「豊見城市平和の日」の制定を！！

　戦後80年の節目の今年こそ、沖縄戦の悲惨さから平和
の尊さを学び、不戦世界構築への新たな願いを込めて「豊見
城市平和の日」を制定する考えはないか見解を伺う。
  市長  　沖縄県全体が定めている６月23日の慰霊の日と別にす
るのか、一緒にするのか、そこも含めて多く議論するところ
がありますので、ぜひ検討させていただきたい。

　これまで災害対応に有効な小型無人航空機「ドローン」
の早期導入を求めてきましたが、その後の進捗を伺う。
  消防長  　大規模災害に限らず火災、救助、捜索活動など日常
的に発生する事案の情報収集手段に有用。本体機能も熱画像
撮影や高倍率ズーム撮影が可能なドローン導入を、令和７年
度の早期整備に向けて進めたいと考えている。

　災害対応強化に、機能別消防団員「ドローンオペレー
ター」の人材育成・確保について見解を伺う。
  消防長  　本市の消防団員が３月に、二等無人航空機操縦士資
格を取得した。今後当該団員を機能別消防団員に位置づける。

　豊崎中学校前の信号機、安全確保のために押しボタン

式の信号機への改善が必要と思うが見解を伺う。
  市民部長  　豊見城警察署との意見交換の中で、当該交差点の
交通状況の傾向から、押しボタン信号が有効だと思うとの話
もあり、学校関係者や、地域自治会とも意見交換したい。

　これまでも不妊治療の助成について一般質問させてい
ただきましたが、令和６年９月議会では「先進医療不妊治療」
に助成を求めた。その後の進捗を伺う。
  こども未来部長  　令和７年４月から県の助成を受けた方に対し、
県の助成額を超えた費用上限７万円までの助成を行う。

　令和６年12月、公明会派で徳元次人市長へ「物価高騰
対策に関する緊急要望」を行った。その中の小学校の給食費
や教材費用などの保護者負担軽減について見解を伺う。
  教育部長  　中学生と小学生を育てる家庭に格差が生じないよ
う小学校給食費は月額４千円から３千円へ引き下げ、中学生
の給食費は月額４千５百円から３千円へ引き下げる予定。

　ファミリーサポートまかせて会員の送迎費用の補助を。
  こども未来部長  　送迎費用の値上げは検討を進めていきたい。

不妊治療の助成を、本市の独自事業として開始

消防行政について

城の風

赤嶺  吉信
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

梅雨入の前に冠水対策の強化と
クジラ化石の厳正な保護を求める

　伊良波自治会長から請願を受けた伊良波地区排水路・
橋
きょうりょう

梁の改修についてどのように取り扱われているのか伺います。
  経済建設部長  　降雨量や潮位によっても冠水の影響があると
考えています。排水路の断面不足との計算結果も得られてい
ることから、当案件の抜本的な問題解決としては、排水路全
体の拡幅整備を行う必要があります。

　農林水産課、道路課、上下水道部、三者で協議を行っ
たと聞いていますが、その内容について伺います。
  経済建設部長  　都市下水路事業を活用しての整備を全体計画
の見直しの中で検討し、それまでの間は農林水産課において
浚
しゅんせつ

渫や草木伐採などの維持管理を継続していくことで、関係
課による合意に至った経緯です。

　国や県に対し要請は行ったのか伺います。
  経済建設部長  　令和２年度において同様の請願を受けたこと
から、上下水道部で雨水全体計画見直しの調整を行ったと伺
っています。

　伊良波排水路の問題については、諦めずに強く要請を

していただきたい。副市長の見解を伺います。
  副市長  　庁舎一丸となって下水道事業をはじめ、都市下水路
の位置づけを持たせてやらないといけない状況があります。
鋭意事業採択に向けての必要な事業と認識していますので、
今後しっかり事業化に向けて、取り組んでいきたいと考えて
います。

　100万年前のものと言われる岡波島のクジラの化石の
取扱いについて伺います。
  教育部長  　各関係部署と積極的に議論をしながら進めていき
たいと思います。クジラの化石をどのように後世に残してい
くか最優先に考えていきたいと思います。

　岡波島に在るクジラ化石に関連し、最終的な取りまと
め内容について伺います。
  教育部長  　クジラの化石の保護・保全、後世につないでいく
取組を始めていきたいと考えています。

その他の質問／活気ある豊なまちについて

地域文化の振興について

排水路・橋
きょうりょう

梁の改修について

一 般 質 問

令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 9



理政会

楚南  留美
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

産後ケアは、希望者誰でも利用で
きる事業 ! パパへの支援も実施 !

　産後ケア事業の目的と支援内容について伺う。
  こども未来部長  　国のガイドラインによると、母親への身体的
ケア、適切な授乳ができるためのケア、心理的ケア、育児の
手技についての具体的な指導及び相談、家族等の身近な支援
者との関係調整、育児に必要な地域の社会的資源の紹介等と
されており、対象者を出産後１年以内の女子、乳児と定めて
いる。現在本市で実施している産後ケア事業は、母子の居宅
に助産師等が訪問してケアを実施する訪問型、助産所や産科
医療機関等の施設に母子が通所する通所型、施設に宿泊する
宿泊型の３つの種別による産後ケア事業を行っています。

　事業開始時からの利用実績について伺う。
  こども未来部長  　利用した実人数で、事業が開始した令和２年
度、10月からの半年間で３人、令和３年度27人、令和４年度
62人、令和５年度99人、令和６年度２月末時点で230人です。

　こども家庭庁が令和６年10月に産後ケアガイドライン
の改定を行った。本市においても「支援を必要とする全ての
方が利用できる事業」であることを速やかに明確化すべきと
考えるが当局の見解を伺う。
  こども未来部長  　産後ケア事業の対象者の定義をこれまでの「産

後に心身の不調または育児の不安等がある者」から「産後ケ
アを必要とする者」に改め、ユニバーサルサービスであるこ
とを明確化しました。産後ケアを必要とする全ての方が受け
られるように、より一層丁寧な周知勧奨を行いたい。

　近年は男性も周産期に高率にうつ状態を呈することが
明らかとなってきた。子どもの発育のアドバイスは父親にも
必要な知識であると考えることから、本市独自に父子対象の
産後ケア事業を実施する考えがないか伺う。
  こども未来部長  　妊娠８か月頃をめどに「プレママとご家族の
会」に母親とそのパートナーを案内し、父母で産後の育児の
見通しが立てられるように、出産・育児に関する情報提供や
相談支援を行っている。また、産後も母親だけではなく、心
身の不調や育児に悩みを抱えているなど支援が必要な父親に
対して、保健師、公認心理士が相談に応じ、必要に応じて専
門機関につなぐ支援を行い、産後ケア事業においても、訪問
型において母親と一緒に育児指導を行うなど、母親と父親の
支援を行っているところです。
その他の質問／字我那覇・下原雨水幹線流域治水対策について
／道路行政について（２件）／防犯灯の点検について

公明党

宮城  恵
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

我がまちの防災力・救命力を
上げるために必要なこと!

　一人でも多くの生命を救うため、AEDの設置を地域全
体に行うことが重要。那覇市のように24時間営業のコンビニ
エンスストアに豊見城市も設置を求めるが見解を伺う。
  消防長  　コンビニエンスストアにAEDが設置されていること
は救命率の向上に繋がる重要な要素であると認識している。
他市の事例を参考に、設置促進に向けた補助制度の活用性に
ついて確認し、県内消防本部の情報収集を行いながら調査検
討を進めていきたい。

　災害が起きた時に指定避難所となる市内小中学校体育
館への空調設備の整備を加速するため、国の令和６年度補正
予算で『空調設備臨時特例交付金』が設立された。その交付
金を活用し、体育館への空調設備の整備促進をして欲しいと
の要望を公明党・城の風・理政会で１月24日に教育長へ行い
ましたが、手を挙げる為の準備をしているか伺います。
  教育部長  　体育館への空調設備の整備は避難所の機能強化や、
近年の猛暑による熱中症の対策にもなると考えていますが、
導入費用、電気料金や維持管理費の財政負担が課題と考えて
いる。避難所と指定されていない学校も一部ある為、このこ
とも踏まえて防災に関わる課や財政課などと調整をしていき

ます。学校施設課でも光熱費を抑えられる空調機材の検討を
進めていて、令和７年度に先進地の視察も含めた検討を進め、
ランニングコストが抑えられる方向性を見い出す事ができた
場合、積極的に手を挙げる為の検討を進めていきたい。

　全国各地で災害が頻繁に起こっている今、災害への備
えと災害が起きた時、重要となる部署の重要性を強く考えるが、
現在の総務課防災危機管理班を防災危機管理課として独立さ
せることができないのか伺う。
  総務企画部長  　過去には防災管財課として設置がありました。
防災がいろいろと叫ばれている中において、しっかりと今後
の組織改革検討委員会の中で議論をして検討していきます。

　４月から豊見城市でも助成がスタートできるのか伺う。
  福祉健康部長  　本市におきましても助成額を決め、国の定め
た65歳以上の方に４月中に予診票を送付する予定です。

　転倒骨折予防教室は令和７年度も継続されるのか伺う。
  福祉健康部長  　中央型のみを残し、住民主体の通いの場とし
てDVDなどのツールを使っての介護予防運動へ移行します。

帯状疱疹ワクチン助成がいよいよスタート！

一 般 質 問

令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.21010



日本共産党

瀬長  宏
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

立体駐車場整備の下請け業者に
市長の血縁関係者はいるのか?

　立体駐車場整備について、１階に予定している店舗の
整備費の総額と財源を伺う。
  総務企画部長  　１階に入居予定のテナントにかかる整備費用
は、約３億3,600万円となり、一般財源となります。

　相見積りは取っているのか伺う。
  総務企画部長  　相見積り等は取っていません。

　募集要項にうたわれているのは、民間事業者等以外が
実施主体となることを前提とした提案は対象外とする。その
ようなルールがありますが、全く反する提案が採用されており、
大変疑問です。もう一つは随意契約で２か所以上から見積り
を取ることが決められていますが、なぜ見積りを他社から取
らなかったのか伺います。
  総務企画部長  　提案があったものについては精査はしており
適正な価格であったという認識です。

　本来は精査するためにその参考となるような他社の見
積りを比較をして、その提案が妥当なのかを検証するために
ルールが決められている。なぜ今回１階店舗の整備費が引き
下がったのか伺う。
  総務企画部長  　県と調整する中で３億円と合意ができました。

　総務省に問合せをしたところ、店舗については収益事業
なので起債事業対象になりません。駐車場については料金を取
るという記載がなかったので、起債事業として認める立場を取
りました。これまで６億円余り駐車場の収入があると説明して
きたが、なぜ料金は記載しないで申請しているのか伺う。
  総務企画部長  　駐車料金をいただきながら運営していきたい。

　総務省は一般論として回答しますという前提で、収益
事業とみなされたら起債事業に該当しない可能性があるとい
う説明でした。下請け業者と市長の関係について伺う。
  市長  　関係性という意味を教えていただきたい。

　市長は粋和会に６親等以上離れていると説明をされた
ということなので、市長と下請け業者との血縁関係があるの
かどうか伺いたいです。
  市長  　下請け業者、解体業者ともに私の親族はおりません。

　親族ではないと考えていると思うが、血縁関係にある
かどうか伺う。
  市長  　私の血族はいないということが確認ができました。
その他の質問／ハラスメント防止について／待機児童につい
て／市長の選挙公約について／我那覇後原について

城の風

大田  正樹
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

従来の仕組みを変え、
徳元市長の想いを前面に!

　普通財産の管理はどこの課が行っているのか伺う。
  総務企画部長  　豊見城市公有財産規則第４条第５項に規定さ
れているとおり、基本的には管財課で普通財産の管理を行っ
ています。

　市の財産はしっかりと管理してほしい。特に与根体育
施設跡地は我々議会が守ってきました。サッカー愛好者や野
球愛好者、市民のスポーツ健康を維持してきた施設の跡地で
す。もう少し大事に扱っていただきたいと思います。しかし
ながら現在、民間が借りたい、利用したいと思われるような
状態になっていないと思います。皆さんがあの場所を見てど
う思うか伺う。
  総務企画部長  　今、大田議員ご指摘のとおり、現在草が繁茂
している状況であります。これについては、しっかり管理し
ていきたい。

　施政方針について。施政方針とは、何か伺います。
  総務企画部長  　施政方針とは市政の運営の基本的な考え方や
新年度予算の概要、主要な施策などを説明するもので、毎年

１回２月議会定例会の開会初日に市長が表明するものとなっ
ております。

　施政方針の記載内容は、他の計画と比べ、優先順位が
高くなるのか伺う。
  総務企画部長  　施政方針の記載内容につきましては、総合計
画や実施計画など、他の計画と比較して優先順位があるわけ
ではございません。施政方針は市における各種計画に基づく
施策について市長の市政運営の基本的な考え方や新年度予算
編成に沿って編成された事業の中で、特徴的で目玉事業とし
て考えている内容について説明するものとなっております。

　施政方針を作成する手順を詳しく伺う。
  総務企画部長  　校正等の方針が決まりましたら、各課へ原稿
執筆の依頼を行い、年明けの１月上旬に各課の原稿の取りま
とめを行っております。その後、予算編成状況を確認しながら、
市長、副市長、教育長と校正作業に関する調整を複数回開催
し、原稿案の取りまとめを行っております。例年２月の中旬
頃には翌年度の施政方針を決定しているところであります。

もっと市長の強い意志を示して下さい

一 般 質 問

令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 令和7年2月定例会   とみぐすく市議会だより ● vol.210 11



粋和会

伊敷  光寿
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

戦後80年、県民4人に1人が命を
失った歴史を繰り返さない

　今年は戦後80年の節目です。多くの命が奪われた沖縄
戦を風化させることなく、戦争の悲惨さ、命の尊さを継承し
平和な社会を目指す取り組みが必要です。小中学校の平和教
育について成長に応じ、どのように取り組んでいるのか伺い
ます。対馬丸記念館では、子どもと戦争に焦点を当て、疎開
の際に船が撃沈され犠牲となった子どもたちの遺影と遺品、
当時の教室が展示されており、学習候補先として検討してほ
しいと思います。
  教育部長  　小学生低学年は、平和に関する絵本の読み聞かせ、
高学年及び中学校は戦争体験者の話を聞き、平和について考
える機会をもっています。海軍壕公園や沖縄県平和祈念資料
館、ひめゆり祈念資料館での見学を通して、平和に過ごすた
めに自分ができることを考えます。文化課のデジタル博物館
事業、VR コンテンツの活用などを考えています。

　旧県道７号線のガードレールの修繕や整備を伺います。

  経済建設部長  　今年度末までに整備する計画です。
　県道東風平・豊見城線（エコシティとはしな入り口交

差点）への信号機設置の進捗状況を伺います。この交差点は
事故が起き地域住民から不安の声があります。
  経済建設部長  　令和７年２月６日より供用開始しました。

　学校給食費の無償化を実施すべきだと考えますが、見
解を伺います。
  教育部長  　今後国や県の動向を踏まえて無償化に取り組みたい。

　こども医療費助成について伺います。
  こども未来部長  　中学校卒業までは医療機関の窓口で受給資格
証を提示により、原則医療費を支払うことがありません。

　高校生対象まで拡充すべきだと考えますが見解を伺い
ます。
  こども未来部長  　高校生対象の拡充は必要であると認識してい
ます。引き続き財政の確保をはじめ課題を整理しながら国や
県の動向を注視していきたい。
その他の質問／市職員の働く環境について

平和行政について

道路行政について

教育行政について

城の風

新垣  繁人
QRコードから
私の録画配信
が見れます！

市街化調整区域の大胆な見直し！！
市内全体のゾーニングの見直し！！

　加配保育士等の配置に係る補助金の上限額引き上げに
ついて具体的な内容を伺う。
  こども未来部長  　発達支援保育審査会において、特別な支援が
必要な子として、加配保育士等の支援員の配置が認められた
場合において、各施設が配置する支援員の人件費を補助しま
す。支援員を確実に配置し、保護者が安心できる環境整備に
取り組むことができるよう補助金の見直しを行い、令和７年
４月１日から月額上限「15万円」から「18万円」へ引き上げ
ます。

　本市中小企業等振興基本条例の制定について、市内中
小企業等への施策展開、受注機会の増大をどのように図って
いくのか見解を伺う。
  総務企画部長  　令和７年中の制定を目指しており、中小企業
等が伸び続けていける環境づくりを推進し、市を挙げて中小
企業等の振興に取り組むことを目指します。受注機会の増大
につながる施策展開も今後検討しながら、市中小企業者、金
融機関、大企業、市民によるそれぞれの立場で一体となって
支援していく環境を整えていきたい。

　市商工会や市内団体、協会の意見を反映させた条例に

つなげる必要があると考えるが見解を伺う。
  総務企画部長  　商工会をはじめ、各企業の皆さんと意見交換
を行った上で条例制定を考えています。

　徳元市長公約の市街化調整区域の大胆な見直しについ
て取組状況を伺う。
  都市計画部長  　令和８年度の都市計画マスタープラン改定に
向けて作業を行っている。令和７年度は基礎調査の分析結果
を踏まえ、市街地拠点、道路や交通に関する方針など、分野
別方針や地域別方針の検討を行い、地域別ワークショップを
開催し、素案を作成しながら第８回那覇広域都市計画区域区
分の見直しに向けて取り組みつつ、地区計画制度も活用しな
がら本市の特性に応じた土地利用を図っていきたい。

　都市計画マスタープラン改定業務にあたって「地域未
来投資促進法」を盛り込んだ改定プランができないか伺う。
  都市計画部長  　特例として、市街化調整区域の開発許可関係
の配慮が受けられるとされており、対象となる施設は都市計
画マスタープランに記載が必要とされているので、現在行っ
ている都市計画マスタープラン改定作業の中において、位置
づけについても検討を進めていきたい。

一 般 質 問
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２月定例会の審議結果

●予算案　11 件　　 ●条例案　12 件　　 ●その他議案　２件
●報　告　 1 件　　 ●請　願　 1 件　　 ●陳　情　 1 件　　 ●決議案　 1 件

　令和7年2月定例会は、2月25日（火）～3月21日（金）
までの 25日間の会期で開催されました。
　会期日程や議案一覧等の議会に関する詳細については、
豊見城市議会ホームページでご確認することができます。

2月定例会
議会事務局QRコード

議案番号 《予算案》　件　名 経過 結果

1 議案 第 ９号 令和７年度 豊見城市一般会計予算 予算決算特別
委員会付託 原案可決

2 議案 第10号 令和７年度 豊見城市国民健康保険特別会計予算 教育民生
委員会付託 原案可決

3 議案 第11号 令和７年度 豊見城市後期高齢者医療特別会計予算 教育民生
委員会付託 原案可決

4 議案 第12号 令和７年度 豊見城市公営墓地事業特別会計予算 教育民生
委員会付託 原案可決

5 議案 第13号 令和７年度 豊見城市水道事業会計予算 経済建設
委員会付託 原案可決

6 議案 第14号 令和７年度 豊見城市下水道事業会計予算 経済建設
委員会付託 原案可決

7 議案 第15号 令和６年度 豊見城市一般会計補正予算（第６号） 総務財政
委員会付託 原案可決

8 議案 第16号 令和６年度 豊見城市国民健康保険特別会計補正予算（第４号） 即決 原案可決

9 議案 第17号 令和６年度 豊見城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第４号） 即決 原案可決

10 議案 第18号 令和６年度 豊見城市公営墓地事業特別会計補正予算（第２号） 即決 原案可決

11 議案 第19号 令和６年度 豊見城市育英会特別会計補正予算（第１号） 即決 原案可決

議案番号 《条例案》　件　名 経過 結果

1 議案 第20号 豊見城市一般職員の給与に関する条例等の一部改正について 即決 原案可決

2 議案 第21号 豊見城市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正について 即決 原案可決

3 議案 第22号 豊見城市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部改正について 即決 原案可決

4 議案 第23号 豊見城市職員等の旅費に関する条例の制定について 即決 原案可決

5 議案 第24号 豊見城市歯科口腔保健の推進に関する条例の制定について 教育民生
委員会付託 原案可決

6 議案 第25号 豊見城市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する
法律に基づく個人番号の利用に関する条例の一部改正について 即決 原案可決

7 議案 第26号 豊見城市乳児等通園支援事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の制定
について

教育民生
委員会付託 原案可決

8 議案 第27号 豊見城市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改
正について 即決 原案可決

9 議案 第28号 豊見城市育英会条例等の一部改正について 教育民生
委員会付託 原案可決

10 議案 第29号 常勤特別職員の給与及び旅費に関する条例の一部改正について 即決 原案可決

11 議員提出議案
第２号 豊見城市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正について 即決 原案可決

12 議員提出議案
第 3 号 豊見城市議会委員会条例の一部改正について 即決 原案可決
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議案 件名 議決結果

城の風 公明党 理政会 日本共産党 粋和会

新
垣
　
繁
人

新
垣
亜
矢
子

赤
嶺
　
吉
信

外
間
　
　
剛

大
田
　
正
樹

宜
保
　
安
孝

川
満
　
玄
治

波
平
　
邦
孝

宜
保
　
龍
平

長
嶺
　
吉
起

仲
田
　
政
美

宮
城
　
　
恵

大
田
　
善
裕

楚
南
　
留
美

瀬
長
　
　
宏

真
栄
里
　
保

瀬
長
　
恒
雄

新
垣
　
龍
治

要
　
　
正
悟

伊
敷
　
光
寿

吉
濱
　
智
也

議案第９号 令和7年度 豊見城市一般
会計予算 原案可決 ○ ○ ○ 議 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × 欠 ○ ○ ○

議案第10号 令和7年度 豊見城市国民
健康保険特別会計予算 原案可決 ○ ○ ○ 議 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × 欠 ○ × ○

議案第15号 令和6年度 豊見城市一般
会計補正予算（第６号） 原案可決 ○ ○ ○ 議 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※

3 ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○

請願第３号 消費税の適格請求書等保
存方式についての請願 不採択 × × × 議 × × × × × × × × × × ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ×

陳情第９号 所得税法第56条の廃止を
求める陳情 不採択 × × × 議 × × × × × × × × × × ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ×

議案に対する議員の賛否の状況
※１　「○」：賛成　「×」：反対　「欠」：欠席　「除」：除斥　「退」：退場の意思表明をした上で退場　「―」：議場に不在　「議」：議長
※ 2　 議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。
　　　特別多数議決で法定されたものは議長にも表決権があります。
※ 3　遅参または早退のため表決に参加しませんでした。

議案に対する議員の賛否一覧（全会一致による賛成を除く）【令和７年２月定例会】

議案番号 《その他議案》　件　名 経過 結果

1 同意案第1号 固定資産評価審査委員会委員の選任について 即決 同意

2 同意案第2号 教育委員会委員の任命について 即決 同意

議案番号 《請願・陳情》　件　名 経過 結果

1 請願 第３号 消費税の適格請求書等保存方式についての請願 総務財政
委員会付託 不採択

2 陳情 第９号 所得税法第56条の廃止を求める陳情 総務財政
委員会付託 不採択

議案番号 《意見書・決議》　件　名 経過 結果

1 決議案第1号 議会改革調査特別委員会設置に関する決議 即決 原案可決

議案番号 《報告》　件　名 結果

1 報告 第３号 専決処分の報告について（豊見城市職員の育児休業等に関する条例の一部改正について） 報告

【教育民生常任委員の閉会中継続審査申し出について】
陳情 第10号
（令和６年） 若い人も高齢者も安心できる「最低保障年金制度」を求める陳情

承認陳情 第11号
（令和６年） 物価上昇に見合う公的年金の引き上げを求める陳情

陳情 第１号 豊見城市陸上競技場及び与根多目的広場の施設整備に係る陳情書

【経済建設常任委員の閉会中継続審査申し出について】
陳情 第８号
（令和５年） 瀬長船溜まり場、航路、河川の浚渫と護岸整備ほかについて（陳情）

承認
請願 第１号 橋梁の改修について（請願）
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予算案

会計別予算と前年度との比較

令和7年度 主な新規事業

議案 第９号
令和7年度 豊見城市一般会計予算

議案 第10号〜12号
令和7年度 豊見城市特別会計予算

原案可決

原案可決

予算総額　328億1,100万円

議決した議案をピックアップして紹介します。

会計名称 令和７年度 令和６年度 増減率

一般会計 328 億 1,100 万円 301 億 4,000 万円 8.9%

特
別
会
計

国民健康保険特別会計 71 億 4,031 万 5 千円 72 億 3,645 万 3 千円 −1.3%

後期高齢者医療特別会計 8 億 1,295 万 5 千円 7 億 443 万 5 千円 15.4%

公営墓地事業特別会計 2,243 万 1 千円 961 万 9 千円 133.2％

育英会特別会計 0 円 723 万 6 千円 皆減

小  計 79 億 7,570 万 1 千円 79 億 5,774 万 3 千円 0.2%

合  計 407 億 8,670 万 1 千円 380 億 9,774 万 3 千円 7.1%

事業名 所管課
• 議場内制御PC更改事業 議会事務局
• 豊見城市総合行政システム（標準準拠システム移行委託） デジタル推進課
• 確定申告業務委託 税務課
• 戸籍振り仮名事務事業 市民課
• 参議院議員選挙費 選挙管理員会事務局
• 国勢調査事業 企画調整課
• 寺子屋学習会食支援事業 子育て支援課
• 子ども食堂スタートアップ支援事業 子育て支援課
• 乳児等通園支援事業（こども誰でも通園） 子育て支援課
• こども計画策定業務 こども応援課
• 国連を支えるこども未来会議 こども応援課
• 離婚前後親支援事業 こども応援課
• 子育て支援員研修事業 保育こども園課
• 健康管理システム改修事業 健康推進課
• 妊婦歯科健診事業 子育て支援課
• 先進医療不妊治療費助成事業 子育て支援課
• 妊婦のための支援給付事業 子育て支援課
• 妊婦等包括相談支援事業 子育て支援課

事業名 所管課
• 農業振興地域整備計画策定事業 農林水産課
• 特定地域経営支援対策事業 農林水産課
• 農・畜産業経営支援事業 農林水産課
• 粗飼料価格高騰臨時支援補助事業 農林水産課
• 土地改良施設維持管理適正化事業 農林水産課
• 渡嘉敷土地改良排水路改修事業 農林水産課
• 水産業経営支援事業 農林水産課
• 市道維持管理委託業務 道路課
• 公園管理費（海洋性危険生物進入防止ネット購入費）公園緑地課
• 災害対応ドローン整備事業 消防本部
• インターナショナルスクールサマーキャンプ委託 学校教育課
• 一時預かり事業（幼稚園型） 保育こども園課
• 公立学校情報機器整備事業 教育総務課
• 理科備品整備事業 学校教育課
• 学校空調設備更新等事業 学校施設課
• 学校プール整備環境事業（沖縄振興） 学校施設課
• 校内支援教室物品整備事業 学校教育課
• 伊良波中学校長寿命化事業 学校施設課
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予算案

条例案

その他議案

議案 第15号
令和6年度 豊見城市一般会計補正予算（第6号）

議案 第22号
豊見城市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する
条例の一部改正について

　歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ４億 722 万１千円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出そ
れぞれ 317 億 9,447 万 8 千円とする等の内容の予算案が上程され、可決されました。

　パートタイム会計年度任用職員の給与支払方法について日額制から月額制に変更するにあたり、所要の改正
を行う条例案が上程され、可決されました。

原案可決

原案可決

同意案 第2号
教育委員会委員の任命について
　教育委員会委員の任期満了に伴い、新たに宮

みや

城
ぎ

 美
み

智
ち

子
こ

氏を任命することについて同意しました。

同 意

同意案 第1号
固定資産評価審査委員会委員の選任について
　固定資産評価審査委員会委員の任期満了に伴い、新たに寺

てら

田
だ

 明
あきひろ

弘氏を選任することについて同意しました。

同 意

議案 第24号
豊見城市歯科口腔保健の推進に関する条例の制定について
　市民の歯と口腔の健康を保持し、健康増進及び健康寿命の延伸並びに健康格差の縮小に寄与することを目的
に条例を制定するため条例案が上程され、可決されました。

原案可決

議案 第26号
豊見城市乳児等通園支援事業の設備及び運営に関する
基準を定める条例の制定について
　乳児等通園支援事業（こども誰でも通園制度）の実施に伴い、児童福祉法の規定に基づき、乳児等通園支援
事業の設備及び運営に関する基準を定める条例を制定するための条例案が上程され、可決されました。

原案可決

議案 第28号
豊見城市育英会条例等の一部改正について
　豊見城市育英会特別会計を廃止し、これを一般会計に移行するため、所要の改正を行う条例案が上程され、
可決されました。

原案可決

議案 第29号
常勤特別職員の給与及び旅費に関する条例の一部改正について
　人事院及び沖縄県人事委員会の給与勧告に伴い、一般職員の給料月額が引き上げられることから、一般職の
職員との均衡、県内他市の常勤特別職等の給料月額の改定状況を考慮し、給料月額の引き上げについて、所要
の改正を行う条例案が上程され、可決されました。

原案可決
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予算案

決議案

議員提出議案 第２号
豊見城市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する
条例の一部改正について

決議案 第1号
議会改革調査特別委員会設置に関する決議

　人事院及び沖縄県人事委員会の給与勧告に伴い、一般職員の給料月額が引き上げられること及び常勤特別職
の給料月額の改定との均衡並びに令和７年３月７日付の豊見城市特別職報酬等審議会の答申を鑑み、本市議会
議員の報酬月額を引き上げ改定することについて条例案を提出し、可決されました。

■改正前　報酬月額
　議長  442,000 円、 副議長  395,000 円、 常任委員長  379,000 円、 議会運営委員長  ３７９,000 円、 議員  ３７１,000 円
■改定後　報酬月額（令和７年４月１日から）
　議長  493,000 円、 副議長  439,000 円、 常任委員長  419,000 円、 議会運営委員長  419,000 円、 議員  413,000 円

■改正の理由について
豊見城市特別職報酬等審議会答申の要点
・昨今の厳しい社会情勢を加味してもなお、現在の報酬額等については県内他市との均衡を著しく欠くもので

あり、職責に相応しい適正な額を客観性、妥当性をもって導き出すことが急務である。
・行政を取り巻く環境は複雑・多様化しており、これまでの行政運営に加え、経済対策や防災対策などをはじ

めとした新たな行政課題への適切な対応が求められている。行政運営の責任者である市長をはじめとする特
別職さらには市民の代表である議会議員においては、市民からの信頼と期待を十分に理解するとともに、今
後の市政発展と市民福祉の向上のために、なお一層尽力されることを期待する。

　本市議会においては、上記答申内容を踏まえて協議をした結果、報酬の改正に至りました。

【提案理由】
　近年、市民の政治不信が高まる中、市議会は市民の代表機関として、その信頼回復と機能向上に向けて積極的
に取り組む必要がある。本特別委員会では、主に、市民の関心の高い政務活動費の在り方と市長選挙との※同日
選挙について、抜本的な改革案を検討することで、市民の議会への信頼回復と議会機能の向上を目指す必要があ
る。これが、本案を提出する理由である。

記
1. 名　　称　　議会改革調査特別委員会
2. 設置根拠　　豊見城市議会委員会条例第 6 条
3. 調査事項　　①政務活動費の在り方について　　②本特別委員会が必要とする調査全般
4. 委員定数　　本特別委員会の委員は 9 人以内とする。
5. 調査期限　　本特別委員会は、 3 に掲げる調査事項が終了するまで閉会中もなお継続審査することができる。

※市長選挙と市議会議員選挙との同日選挙

　議会の内部機関として、特定の案件を専門的に審査、調査するために必要な場合に設置されます。
　今回は、令和 7年 3月 21日の本会議で議員提出議案の決議案 第 1 号「議会改革調査特別委員
会設置に関する決議」が可決されたことにより設置されました。豊見城市議会の特別委員会は他
に「予算決算特別委員会」と「議会だより調査特別委員会」があります。

　特別委員会の定数内で、各会派から代表者として選出
された議員が委員になります。

　議会の開会中、閉会中問わず必要に応じて集まり、委員会を開催し
ています。今回設置された議会改革調査特別委員会は、令和 7年 4月
28日、5月 9日に開催しました。引き続き調査、審議をすすめて適宜
開催を予定しています。

原案可決

原案可決

特別委員会とは？

誰が委員になるの？

いつ開催されるの？
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市議会の詳しい情報は、豊見城市議会のホームページをご覧ください。

　どなたでも、市政についての要望等
を請願・陳情として市議会に提出する
ことができます。
　詳しくは市議会ホームページをご覧
ください。

請願・陳情の提出について

　傍聴の際は、「豊見城市議会傍聴規則」
に基づき傍聴をよろしくお願いします。
傍聴人数は、2月定例会は延べ42
人でした。
※本会議の様子は、「議会インターネット

中継」でもご覧いただけます。

議会の傍聴について（お願い）

ライブ配信及び録画配信
（録画配信は、会議後約１０日～１４日後アップ）

議会インター
ネット中継

　新年度が始まり、新入学や進級、そして、就職などで新たなスタートを
切って頑張っている皆様が多いと思います。私も朝の交通安全指導の際、
新一年生のピカピカのランドセルを背負った児童たちの登校を見て、元気
をもらっています。
　２月の議会では、新年度予算に関する市の財政、教育・福祉、防災・減
災などについて多くの議員が質問や提案を行い、議場や委員会において活
発な議論が展開されましたが、これらの、経緯や結果について、本紙面を
通じて市民の皆様にご報告させて頂きます。
　さて、現在の第21期市議会議員の任期は残り２年弱です。今後も市民
の声を市政に反映させ、市政を市民の声で前進させる立場から、市議会議
員一同、精一杯頑張ってまいります。
　厳しい夏がやってきますが、皆様には健康を大切にし、健やかな生活を
送っていただけることを心より祈念いたします。

瀬長 恒雄

議会だより調査特別委員会
【委員長】宮城 　恵　【副委員長】伊敷 光寿
【委　員】波平 邦孝　長嶺 吉起　吉濱 智也　瀬長 恒雄　大田 善裕

　毎年、全国各地の議会から、本市の取り組み状況や市内の関連施設について視察に訪れます。視察の際に
は議長（副議長）、議会事務局、関係課職員等で説明、対応を行っています。来訪された視察内容について、
ご紹介します。

写真：各議会視察の様子

◦行政視察受け入れ状況（令和7年2月～令和7年5月）

視察時期 議会名 視察内容
視察人数

議員等 職　員

令和 7 年 5 月 14 日 福井県坂井市議会 こども未来基金について（こども応援課） 6 0

令和 7 年 5 月 15 日 茨城県取手市議会 自動運転バスの社会実装に向けた実証
実験の取組について（都市計画課） 3 0

ようこそ豊見城市へ！　行政視察受け入れ状況

茨城県取手市議会

福井県坂井市議会
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退院後など、ご自宅の療養に関する不安や対処方法など、
お悩みお困り事などございましたら、私達訪問看護師に
お気軽にご相談ください。

豊富な現場経験と知識を持つ看護師が豊富な現場経験と知識を持つ看護師が
利用者様のご希望に添える利用者様のご希望に添える
サービスを提供します。サービスを提供します。

［事業概要］［事業概要］
介介護護保保険険・・医医療療保保険険指指定定事事業業所所

生生活活保保護護指指定定／／自自立立支支援援医医療療機機関関指指定定
難難病病指指定定医医療療機機関関

緊緊急急時時対対応応体体制制／／タターーミミナナルルケケアア体体制制
福福祉祉輸輸送送車車両両    限限定定  介介護護タタククシシーーととみみししろろ  ははじじめめままししたた！！

株式会社 CS企画
［事業概要］

介介護護保保険険・・医医療療保保険険指指定定事事業業所所
生生活活保保護護指指定定／／自自立立支支援援医医療療機機関関指指定定

難難病病指指定定医医療療機機関関
緊緊急急時時対対応応体体制制／／タターーミミナナルルケケアア体体制制

福福祉祉輸輸送送車車両両    限限定定  介介護護タタククシシーーととみみししろろ  ははじじめめままししたた！！

看護師
募集中

【持ち込み時間】 【持ち込み時間】 8：308：30～～11：45／13：0011：45／13：00～～17：0017：00
【定　休　日】毎週日曜日、正月（１月１日～３日）【定　休　日】毎週日曜日、正月（１月１日～３日）

〒901-0225 沖縄県豊見城市豊崎 3-23
TELTEL（（098098））851-1122851-1122  FAX（098）851-1130
（電話受付／8：30~17：30）
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株式会社 ふじ産業
豊崎営業所

ずっ〜と家で過ごしたい。
自自分分ららししくく、、穏穏ややかかなな生生活活をを送送るるたためめののおお手手伝伝いい。。ググリリーーンン訪訪問問看看護護スステテーーシショョンンははああななたたををササポポーートトししまますす。。

〒901-0204  沖縄県豊見城市字金良 77-1  Tel.098-996-4827  Fax.098-996-4837

介護タクシーグリーン
（宮城 090-8405-6476）

Greenグループホーム 宇栄原
〒901- 0153 沖縄県那覇市字宇栄原 3-19 -32

Tel.098-851-7917

Greenグループホーム 石嶺
〒903-0804 沖縄県那覇市首里石嶺町 3-65-1

Tel.098-988-9107

Greenグループホーム まかび
（アパートタイプ／ワンルーム 15室）
〒902- 0062 那覇市松川 786 番地

Tel.080 - 6493 - 7460

事業所番号 4720600263　障がい福祉サービス事業

グループホーム 首 里
〒903-0805 那覇市首里鳥堀町５丁目14-1

Tel.080 - 6484 - 4930

Greenグループホーム 楚辺
（アパートタイプ／ワンルームタイプ 11室）

★建設中★
Tel.090 - 1948 - 4306

Greenグループホーム 識名
〒902-0078 那覇市識名 3-18-45 永大マンション

【関連企業】

mjs@dance.ocn.ne.jp

〶901‐0243 豊見城市字上田425番地

Tel.（098）850-8139
Fax.（098）850-8847

快適な快適な
カーライフをカーライフを
 サポート！ サポート！ おかげさまでおかげさまで

創業創業5050周年周年
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アパート経営を
お考えの方、

アパート経営でお困りの方は、
お気軽に

ご相談ください。

宅地建物取引業・県知事免許（9）第2146号
アパート管理のトータルプランナー

代表者　西　銘　富　幸
　　　　　 Tomiyuki  Nishime

〒901-0242 沖縄県豊見城市字高安 414-4
TEL（098）856-2543 
FAX（098）850-1092
e-mail : info@yutakahousing.com

http://www.yutakahousing.com/

地
域
と
と
も
に

豊
か
な
暮
ら
し
の

お
手
伝
い
。

手にしたときの重みや手触り、印刷の香りなど、
便利さだけでは語れない
私たちの感覚を刺激してくれる『紙』という媒体を通して、
これからも、より豊かで持続可能な社会づくりに貢献していきます。

沖縄支店
 〒901-0502 沖縄県八重瀬町字大頓 1302
 ●紙業部
Tel.098-998-9950

  Fax.098-998-9985

 ●文紙部／管理部
Tel.098-987-1127

  Fax.098-998-9953

〒902-0075 那覇市国場 1184-9　 Tel.Tel.（（098098））855-1311  Fax.833-0021855-1311  Fax.833-0021

特殊印刷／シール・ラベル・ステッカー

小さなラベルで大きな利益を !!
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